

BASES

Este periódico se publica todos los días...

LA INFORMACION

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.500 Provincias, trimestre, 5.00...

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA IRASATLANTICA

La perfeccion

Una sociedad sin ambiciones, sin vicios, sin celos, sin envidias, sin crímenes...

Hombres justos, perfectos, incapaces de causar perjuicio a sus semejantes...

Lo que hoy es objeto de luchas y batallas, el amor, el interés, la falsía, el engaño...

Igualdad absoluta en los bienes materiales, en el trabajo, en los placeres...

Pero, y ahora bien ¿es posible la realización de ese cuadro de delicias...

No es difícil contestar a esa pregunta con una terminante y rotunda negativa.

Demuestra esto que a virtud de su manera de ser, el hombre desoyó los consejos de la razón y de la moral...

De ahí que las predicaciones de los que creen que se puede sin moral fundar una sociedad perfecta...

En la Cámara de Comercio

Celebróse ayer en la Cámara Oficial de Comercio una reunión que fué presidida por el señor don José de Vilchez Chell.

Concurrieron los señores don Juan Aramburu, don José Sánchez-Robledo, disputados a Cortes; don Francisco Aramburu presidente de la Junta de Obras del puerto...

La reunión fué para tratar de la convocatoria referente al anuncio del concurso privado relacionado con el Depósito franco...

La reunión terminó bastante tarde, pues se deliberó sobre el pliego mencionado ampliamente, quedando aprobado.

El problema de España

Por todas partes de la misma voz, en todos los periódicos la misma noticia:

«Es preciso que el Gobierno envíe fondos para atender a los necesitados.»

«Es menester que el Gobierno emprenda trabajos para dar ocupación a los obreros parados...»

Y este ha sido siempre el eterno problema de España.

Media España desea ver a costa del Estado. No es que a nosotros nos pese que por

ese medio se ganen los hombres el pan de cada día; es que nos apena pensar que hay tantos españoles, con carrera o sin ella, que viven o pretenden vivir del sueldo.

Hay más abogados con cargo o empleo público que ejerciendo su profesión, y algo parecido ocurre con las carreras; hasta los pintores y otros artistas piensan en el Estado, la provincia y el Municipio, para colocar los frutos de su inspiración.

Y el pueblo en masa pide obras públicas.

Porque convienen, desde luego; pero principalmente para evitar la miseria y el hambre.

Es este el gran problema español. España es naturalmente un país privilegiado; es fértil y su clima permite los más variados cultivos; tiene tesoros escondidos en sus entrañas, minerales, carbones, materia prima para todo género de industrias...

Y sin embargo apenas vive en ella una cuarta parte de la población que relativamente a su territorio vivía en Bélgica.

Mientras en Alemania con poco más territorio vivían holgadamente setenta millones de habitantes, aquí menos de veinte no pueden vivir.

En España podrían vivir setenta millones ó más de seres humanos.

Bastaría una cosa: saber trabajar.

Nos falta iniciativa, espíritu de empresa, estudio, disciplina, orden y método para el trabajo.

Somos menos gendules de lo supuesto; pero el trabajar! Extraño temperamento el nuestro: individualistas recalcitrantes, lo esperamos sin embargo, todo del Estado. Y el Estado es siempre un patrono deplorable.

Mientras la mitad de los españoles se crean impotentes para vivir de otra manera que viviendo del Estado, lo cual significa vivir a costa de la otra mitad de españoles, el país degenerará.

Y es esta impotencia, lo que se trasluce en ese júbilo de tantos pueblos y ciudades, de tanta gente, cuando les dan casi de limosna un trabajo que por sí mismos no saben procurarse.

COVADONGA

La derrota sufrida por los godos en las márgenes del Guadalete, puso todo el territorio español a merced de los árabes, excepto el principado de Asturias y alguna otra provincia del Norte.

Degenerado los descendientes de aquellos feroces guerreros que humillaron repetidas veces a las águilas del imperio romano, apenas opusieron resistencia, y las correrías de los sectarios de la media luna, eran señaladas por una serie no interrumpida de fáciles triunfos.

Ni ese vínculo irresistible que liga al hombre a la patria y le obliga a verter su sangre para defenderla, ni el doloroso espectáculo que ofrecían las iglesias convertidas en mezquitas, fueron causa bastante para despertar a aquel pueblo debilitado por una larga época de paz, y desmoralizado por los perniciosos ejemplos de la Corte ese espíritu belicoso, flor preciosa que tiene por perfume el heroísmo.

Aceptaba el tremendo desastre que la suerte le había deparado como dictado por un decreto providencial, correctivo

puesto a los desórdenes de Witiza y Rorigo; veía con dolor que el organismo social fundado por sus caudillos se descomponía, contemplaba con estupor la destrucción de sus franquicias y libertades, y reconociéndose impotente para la lucha...

Por dicha nuestra, los bravos montañeses de Asturias alentados por los formidables obstáculos que a los sarracenos oponían las asperezas de aquella comarca, empuñaron las armas con ánimo resuelto de oponer un valladar a los invasores, y en efecto, junto a Cangas de Onís se libró una gran batalla en la que los nuestros llevaron la mejor parte.

Allí se dió a conocer el intrépido Pelayo.

En sus manos tremolaba el glorioso pendón, símbolo de la independencia y de la idea religiosa que a todo trance quería conservar aquel puñado de héroes, resto de una nacionalidad espirante, y en un profundo valle cercado por montañas inaccesible precisamente donde hoy se destaca un santuario que antes era una cueva, vinieron a las manos los dos ejércitos, numerosos, bien organizado, fuerte y orgulloso de sus victorias el uno y reducido, improvisado, sin hábitos militares, pero inflamado por el deseo inmoderado de evitar la servidumbre y la destrucción de los altares donde se destacaban venerandas imágenes el otro.

Al Kaman, caudillo de los moros se valió de don Opas, celebrando este una larga conferencia con Pelayo y tratando de convencerle en ella de lo ventajoso que sería para los asturianos renunciar a una lucha que forzosamente había de colocarles en la triste situación de vencidos, pero el bizarro jefe de los cristianos rechazó todo género de proposiciones sin que la inminencia del peligro contuviera su noble ardimiento y el traidor obispo regresó a su campo en el que dió cuenta de la imposibilidad de todo arreglo.

Situáronse los infieles delante de la cueva, refugio del reducido ejército godo; y apenas terminada la entrevista que acabó de consignar, empezaron a arrojar dardos y piedras a sus contrarios con tan mala suerte, que sin poderse explicar la causa satisfactoriamente, hacían más daño a los mismos que los disparaban.

Ocultóse el Infante en la cueva con 300 hombres, y mandó a otros 100 que ocuparan las alturas del monte Aureva, con encargo de arrojar sobre los paganos maderas, piedras y cuantos proyectiles tuvieran a mano, y en efecto así lo hicieron, siendo aprovechados todos estos trabajos por la muchedumbre de los acometedores.

Enfurecidos estos avanzaron hasta la boca de la cueva, y allí se renovó el combate con mayor encarnizamiento, declarándose al fin el triunfo por los defensores de la cruz que en aquella gloriosa jornada hicieron gran mortalidad en sus enemigos, favoreciéndoles grandemente el desorden con que estos emprendieron la huida, siguiendo estrechos senderos porque otra cosa no permitían lo escabroso del terreno y las ventajosas posiciones ocupadas por los guerreros de Pelayo, los cuales hacían rodar grandes moles de granito que destruían y aplastaban todo lo que hallaban a su paso.

Acudió un segundo cuerpo de infieles y venciendo grandes dificultades pudo llegar a las alturas, y entonces caeción según refieren las crónicas de aquel tiempo un verdadero prodigio, pues lo es a no dudar el desplome de una montaña que arrastrando consigo a cuantos la

ocupaban, precipitó en el Deva multitud de hombres, pereciendo allí un general y quedando en poder de los nuestros el malvado don Opas.

El éxito de esta batalla redobló el entusiasmo de los cristianos, porque aprendieron que sus contrarios a pesar del número y la organización podrían ser vencidos, y un pueblo que derrotado no había vacilado en sumarse al vencedor, renunciando ya que no a su fe religiosa a sus costumbres, leyes y nacionalidad, dió comienzo a esa grandiosa epopeya de ocho siglos que conocemos con el nombre de Reconquista.

Justo a la renombrada cueva, convertida hoy en santuario, el viajero podrá leer la siguiente inscripción, muy interesante porque se refiere al primer Rey cristiano que hubo en España después de la invasión de los árabes:

Aquí yace el Rey V. Pelayo electo el año de 716 que en esta milagrosa cueva comenzó la restauración de España año 737 y acompaña S. S. mujer y et macia.

JOSÉ DEL SOLAR.

Las subsistencias

Los precios del trigo, siguen subiendo en todas partes.

Por lo que se refiere a los mercados castellanos, desde 1.º de Enero se registran los aumentos siguientes:

En Arévalo, de 30,65 a 33,55 pesetas los cien kilogramos; en Rioseco, de 30,95 a 33,55 pesetas; en Medina del Campo, de 30,95 a 34,10 pesetas, y en Valladolid, de 30,65 a 33,95 pesetas.

Durante el mismo periodo, en Madrid aumentó de 35,40 a 36,45 pesetas los cien kilos, y en Barcelona, de 35,70 a 36,45.

Esto es consecuencia del alza de la cotización de dicho cereal en el extranjero.

En New York se elevó de 24,95 a 32,80 pesetas los cien kilogramos, y en Chicago, de 23,65 a 30,61 pesetas.

En Rusia hay grandes existencias de trigo, inmóvilizadas por la dificultad de exportarlas; si logra abrirse camino, los precios bajarían de un modo considerable.

NOTICIAS VARIAS

Artistas. Están siendo uno de los números más celebrados del Cine Escudero, el del notable cantador del género andaluz, Francisco Rodríguez, «Paquiqui» y al que acompaña el excelente tocador de guitarra Pedro Pavón.

Cada presentación de estos modestos artistas se señala por verdaderos éxitos, premiándose con estruendosos aplausos la labor que realizan.

Gustan mucho los bailes por «Farrucas» que realiza «Paquiqui» siendo extraordinariamente aplaudidos.

Aviso

Hallada en la vía pública una certificación del acta de inscripción de nacimiento de un joven expedida por el juzgado municipal del Puerto de Santa María, é ignorándose a quien pertenezca, se anuncia por el presente, para que pueda efectuarse su reclamación, en la sección de Alcaldía, donde se encuentra.

Crisis obrera. El Sr. Gobernador civil recibió comunicación del comandante del puesto de

la Guardia Civil de Prado del Rey en la gre expresa que habiendo mejorado mucho el tiempo marcharon al campo a dedicarse a las faenas agrícolas gran número de trabajadores, que se encontraban en paro forzoso por las causas expresadas.

Considera dicho jefe solucionado el conflicto.

También la Alcaldía de dicha población hace iguales manifestaciones al señor Gobernador civil.

Inspección

El general de la Brigada de esta plaza, estuvo ayer en los cuarteles de Infantería girando una visita de inspección.

Limosna

Los Sres. D. Juan, D. Jerónimo y D. Darlos Solari, han repartido una abundante limosna de pan, entre los pobres, en sufragio por el eterno descanso del alma de la que fué su respetable y querida madre, con motivo de sea el aniversario de su muerte.

Con este motivo reiteramos a dichos estimados convecinos, nuestro más sentido pésame.

Por Telegrafo

Madrid, 2 (varias horas.)

Política y políticos

Informes de Dato

El Consejo de ministros de mañana se reunirá a las cinco de la tarde.

Confirmando el presidente del Consejo que le habían visitado el conde de Sallent, y otro, en nombre suyo y del diputado por las Baleares, Socias, para manifestarle que están al lado del Gobierno, dispuestos a apoyarle en todo.

Anunciándole una reunión magna de los conservadores baleares para adherirse a la política del Gobierno en los preparativos electorales.

Dato rogó al conde de Sallent que tomase la dirección del partido conservador que se le había ya conferido en 1898 por Silvela, Pidal, Cos-Gayón y Villaverde, antes de hacer la fusión del partido conservador.

Elogió las cualidades de Sallent y los servicios que ha prestado al partido.

Respecto de las subsistencias, conferenciarán Dato y Bugallal, se tratará en el Consejo de mañana, del asunto y se facilitará la extensa nota de los acuerdos del Gobierno y trabajos para solucionar el problema.

España en Marruecos

Despacho oficial

Un despacho oficial de Tetuán dice que en la descubierta de la posición de Pena-Beni-Hosman, la mehallá tiroteóse con un grupo numeroso enemigo, haciéndole 4 muertos y recogiéndosele dos.

Resultaron heridos el teniente D. Luis Ramos y tres askaris.

El conflicto europeo

Dicen de Atenas que los grandes acorazados aliados reanudaron el bombardeo de los fuertes interiores de los Dardanelos, haciendo saltar el polvorín de Dreolichi e inutilizando las baterías de Reugidi; avanzaron hasta el faro de Kavophon y bombardearon la playa de Xiros, barriendo los campamentos turcos.

La bandera de los aliados flota en los campamentos turcos.

Afirman que hay 50.000 otomanos en la costa europea y 15.000 en la asiática.

Según noticias de Mitilene, la escuadra aliada que ataca los Dardanelos se compone de 12 grandes cruceros y acorazados, con 150 piezas de gran calibre.

El buque principal de ella es el «Que-

en Elisabeth», que es el navío más poderoso del mundo.

Cuatro hidroaviones vuelan sobre los fuertes a mil metros de altura, y arrojan bombas sobre ellos.

Además guían el fuego de los barcos aliados.

Veinte «destroyers» y algunos cazaminas cooperan a las operaciones.

Se reciben noticias de que el Gobierno alemán ha hecho transportar a Palos tres nuevos submarinos, que serán botados inmediatamente.

Los vapores de la Mala Holandesa surtos en Valencia, han pintado el casco con los colores nacionales y han trazado su nombre con grandes letras, visibles a gran distancia.

También lo han hecho así algunos buques valencianos que frecuentan las costas inglesas.

Algunos navieros que hacían este tráfico han amarrado, no fiándose de la previsión de los colores.

En la Galitzia oriental, los rusos han derrotado a los alemanes, haciéndoles 4.000 prisioneros y cogiéndoles nueve cañones.

San Petersburgo: Despacho oficial: Arrojan al enemigo de las posiciones del Cáucaso.

Llegamos a las posiciones de Khapat-chai.

Noticias particulares confirman que prosigue el avance moscovita en la región de Prasznisz.

El Almirantazgo inglés da cuenta del progreso en el ataque a los Dardanelos.

Las tropas de desembarco completaron la destrucción de los fuertes exteriores dejándolos en ruina.

Fueron dragadas las minas en una zona de algunas millas.

Ha comenzado el ataque contra los fuertes defensores de la parte más cerrada del Estrecho.

Las bajas de los aliados son escasas.

El ministerio de la Guerra ha facilitado una nota sobre la situación de las fuerzas alemanas en los frentes francés y ruso.

Niega que del teatro Occidental se retiraran cinco cuerpos de ejército germano para reforzar los contingentes del general Hindenburg.

Sólo evacúo—agrega—de nuestro frente un cuerpo de ejército, excepto un regimiento.

Fueron sustituidos por divisiones de la reserva bávara, que operan en Alsacia.

Es inexacto que tenga Alemania en nuestro frente menor número de hombres que en Enero.

Al contrario, aumentaron en un regimiento.

Telegrafian de Constantinopla, que una patrulla turca atacó a un convoy inglés cerca de Bayan.

El destacamento que escoltaba el convoy, hubo, dejando en el campo doce muertos y muchos heridos.

Los turcos se apoderaron de gran cantidad de fusiles y otros efectos de guerra.

Hallazgo de un cadáver

A las nueve de la mañana de ayer, hora de la bajamar, hallándose mariscando en un bote, en las proximidades de los banos de Nuestra Señora del Carmen, los individuos José Bautista Alejo y Manuel Montezuelo Rubio, fueron avisados desde tierra por el carabinero de aquella posta, de que en el mar se veía un bulto, al parecer el cadáver de una persona.

Acudieron dichos individuos con la barquilla y, entre dos aguas encontraron, efectivamente, el cadáver de un hombre.

Los referidos mariscadores, Alejo y Montezuelo, amarraron el cadáver, y a remolque le condujeron al muelle Reina Victoria, dando cuenta del suceso a la Comandancia de Marina.

En la escala de dicho muelle se cons-

tituyó el digno Sr. Juez de la Comandancia de Marina, teniente de navío don Francisco Fernández y García Zúñiga, con el médico mayor de la Capitanía señor don Miguel de la Peña y Gálvez, ordenando aquél la extracción del cadáver del mar.

No fué identificado, pero según indicios, parece se trata del anciano José Cortés González, de 77 años de edad, que desapareció de su casa, de Rota, hace varios días, y de cuya desaparición se ha publicado en la prensa.

El cadáver se halla en completo estado de descomposición.

La manera de prolongar la Vida es conseguir UNA BUENA DIGESTION... ESTOMACAL... DIARREAS... De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30, MADRID

Como se salvó un acorazado

Londres. «La Pall Mall Gazette» publicará la siguiente carta, que envía un marino inglés, referente al modo como unas gaviotas salvaron a un acorazado inglés del ataque de un submarino alemán.

«Voy a contarle un incidente que sucedió en el mar del Norte:

Venía con nosotros una bandada de gaviotas que no dejaban el buque y que, después de las comidas, dormitaban.

Yo estaba junto a una de nuestras piezas de 12 líneas—habíamos comido y las gaviotas descansaban—, cuando de pronto quedé estupefacto al ver que se ponían a revolotear alrededor de un objeto, que reconocimos ser el periscopio de un submarino alemán.

Sin estas vigilantes gaviotas nos hubiéramos ido a fondo.

El director del Jardín Zoológico de Londres, M. Pocock, explica este hecho, recordando la costumbre que tienen las gaviotas de volar en círculo alrededor de todo objeto que observan en la superficie del agua.

Andan siempre buscando alimento, y debieron tomar al periscopio del submarino por los restos de una ballena muerta o algo parecido.

La actitud de Italia

El dilema de Bülow

Roma. La insistencia de Alemania para que Italia permanezca neutral aumenta a medida que tocan a su término los preparativos militares de Italia.

Asegúrase que el príncipe de Bülow ha enviado al Gobierno alemán la síntesis de la situación de Italia, en estos términos:

«Italia ha gastado cerca dos mil millones de francos en preparativos desde el comienzo de las hostilidades,

Cada vez más se va viendo obligada a actuar por razones interiores, porque todos los partidos piden al Gobierno que éste obtenga la realización de las aspiraciones nacionales por la vía diplomática, ó que emplee para conseguir eso la Marina y el Ejército, por los cuales tantos sacrificios ha hecho el país.

Se dice que Alemania ha hecho recomendaciones urgentes a Austria para que ésta ceda la provincia de Trento y una parte de la Istria, a fin de que Italia permanezca neutral en el actual momento y se muestre en el porvenir favorable a los Imperios centrales.

También se afirma que el príncipe de Bülow se halla colocado ante el dilema de persuadir a Austria para que acceda a hacer las concesiones territoriales a Italia, ó de verse forzado a dimitir por haber fracasado en su misión.

DE GRACIA Y JUSTICIA La ley de Amnistía

El señor ministro de Gracia y Justicia ha firmado una Real orden que se publicará en la Gaceta de mañana, que tiene verdadero interés porque aclara la ley de Amnistía, sobre la cual están llegando constantemente al señor Burgos reclamaciones y consultas.

En algunos Tribunales ha prevalecido en este punto un criterio restrictivo que se desvía del espíritu del legislador y de la tendencia expansiva de esta clase de disposiciones informadas por la clemencia.

El señor Burgos dice en la Real orden a que nos referimos para que alcance al mayor número de sentenciados los beneficios de la ley.

«Es necesario que se convengan todos de que la ley de Amnistía no tiene por objeto santificar, sino perdonar, y no es un delito la huelga considerada en sí misma, sino un derecho reconocido sabiamente por nuestras leyes.

Los actos delictivos pueden venir por el mal uso de ese derecho, con ocasión de su ejercicio; por el que violento de patron s y de obreros ó de éstos entre sí, por la infracción de leyes, cuya sanción está en el Código penal; pero estimar todos estos actos, en todo momento, como delitos comunes, con absoluta independencia de la huelga y de suerte que no pueda ser aplicable a ellos el generoso perdón que el legislador se propuso conceder, sería tanto como declarar que no hay otro delito que la huelga y no solo agraviar el nobilísimo propósito del legislador, sino hacer irrisorio el precepto de la ley.

En la disposición del Sr. Burgos se recuerda a los Tribunales que han de ejecutar dicha ley la Real orden de 28 de Enero último para su exacto cumplimiento, y se manifiesta que el criterio de amplitud y el espíritu de generosidad recomendados en dicha disposición se aplique de una manera especial, por ser ese el propósito del legislador, a los delitos sociales cometidos con ocasión de las huelgas, no debiendo entenderse por delitos comunes, para los efectos de excluirlos de los beneficios de la Amnistía, ni las infracciones legales sancionadas en el Código penal, ni los daños a las personas y las cosas que se realicen por el mal uso del ejercicio del derecho de una huelga lícita, cuando tengan origen en la misma naturaleza de ésta ó en movimientos ó desenvolvimiento de ella, y no sean producto de pasiones personales ó no resulte que el delincuente ha tratado de aprovecharse de la huelga para realizar el delito ó para atenuarlo ó que no surja de las derivaciones morbosas y lógicas de la misma huelga.

Table with 2 columns: Destination and Time. Includes Trenes Cádiz, San Fernando, Salidas de Cádiz, De 2.ª Aguada, De San Fernando.